

**28. Januar 2009**

Categories : [Archiv](#)

## **Deutschsprachige Nachrichten aus Panamá**

### **Wirtschaftswachstum Panamá**

Zwischen Januar und November 2008 war die Wirtschaft Panamá gewachsen um 8,27% im Vergleich zur identischen Periode des Jahres 2007. Es handelt sich um die offizielle Zahl des "Índice Mensual de Actividad Económica" (IMAE). Es läßt sich demnach schon heute voraussagen, daß Panamá auch 2008 ein ansehnliches Wirtschaftswachstum erreicht hat - wie sonst kaum ein anderes Land in der Welt.

### **Erdbewegungen**

Erheblich Arbeiten bei der Erweiterung des Panamá Kanals sind Arbeiten im "Trockenen". Gewaltige Erdbewegungen sind erforderlich. Die Arbeitsphasen 1 und 2 dauern bis Jahresende an.

In der Phase 1 werden 8,7 Millionen Kubikmeter Material beräumt, insgesamt in beiden Phasen schließlich 14,9 Millionen Kubikmeter.

Es werden völlig neue Hügel entstehen. Im alten Ägypten der 4. Dynastie hätte man damit Pyramiden gebaut.

### **Neuer Skandal um Balbina Herrera**

Wir berichteten gestern. Die Verwaltung der "Autoridad Marítima de Panamá" (AMP) zahlt an die der Präsidentschaftskandidatin der Regierungspartei, Balbina Herrera, gehörende Gesellschaft "High Class Construction Company", Inc USD 573.202,00 als Entschädigung wegen der Vertragsauflösung.

Nur:

Als der Vertrag zwischen "See Buy & Sail Company" (die jetzt in "High Class Construction Company Inc" umbenannte aber identische Firma) und der alten "Autoridad Portuaria Nacional" geschlossen wurde, war längst offiziell die Privatisierung des Hafengebietes schon bekanntgegeben worden. Alle Vertragsparteien wußten somit von Anbeginn, daß der Vertrag nicht erfüllt werden konnte! Die Autoridad Portuaria Nacional wurde seinerzeit vertreten von einer Person mit einem ebenfalls interessanten Namen: Hugo Torrijos!

Balbina Herrera bestreitet zwischenzeitlich den Vorwurf der Begünstigung.

Lassen wir den Wähler das Urteil sprechen.

## **Präsident auf Immunitätssuche**

Es ist schon nahezu Tradition, daß die Präsidenten Panamás nach dem Ende ihrer Amtszeit in die Immunität flüchten. Das geschieht, indem man sich um einen Sitz im Parlament der mittelamerikanischen Staaten bewirbt und sich von seiner Partei aufstellen läßt.

Das haben die Ex-Präsidenten Ernesto Pérez Balladares und Mireya Moscoso getan. Genau das tut jetzt auch der Amtsinhaber der PRD, Martín Torrijos.

## **Benzinpreisveränderung**

Wie es aussieht, wird demnächst der Preis für die Gallone Benzin leicht erhöht. Dafür wird der Preis für die Gallone Diesel leicht gesenkt.

Wir melden die tatsächlichen Preisveränderungen.